



Pfarrgemeinderat St. Marcellinus und Petrus Seligenstadt

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates am 27.Juni 2022 im St. Josefshaus, Seligenstadt

Anwesende:

Kaplan Cornelius Agbo (CA), Monika Emge (ME), Natascha Grimm (NG), Gabriele Heckert (GH) Kita St. Cyriakus, Christian Herr (CH), Yvonne Hutzler (YH), Katharina Müller (KM), Matthias Sattler (MS), Pfarrer Selzer (PfrS), Pfarrvikar Ludwig Siemes (LS), Veronika Schumm (VS), Andreas Wallisch (AnW), Astrid Walther (AsW),

Entschuldigt:

Pfarrvikar Winfried Disser (WD), Matthias Eiles (Mei), Philipp Heindel (PH), Gerhard Klein (GK), Jacqueline Lüddicke (JL) Kita St. Josefshaus, Yannic Schmidt (YS), Heinz Seipel (HS)

Beginn: 20.15 Uhr Ende: 21.40 Uhr
Ort: Jakobssaal, St Josefshaus Seligenstadt

Punkt	Information	Verant- wortlich	Art
1.	<u>Begrüßung</u> Yvonne Hutzler begrüßt alle Anwesenden, Christian Herr spricht einen geistlichen Impuls.	YH/CH	
2.	<u>Protokoll der letzten Sitzung</u> Es gibt keine Anmerkungen zum letzten Protokoll. Das Protokoll ist genehmigt	Alle	E
	Yvonne Hutzler informiert die PGR-Mitglieder, dass Philipp Heindel sein Amt als Jugendvertreter im PGR, aus zeitlichen Gründen, niederlegt. Nach den Sommerferien soll die Wahl der neuen Jugendvertreter für den PGR stattfinden. Pfarrvikar Siemes und Veronika Schumm werden zusammen mit Yannic Schmidt die Organisation zur Wahl übernehmen und koordinieren. Des Weiteren gibt Yvonne Hutzler bekannt, dass auch Silke Göbel ihr Amt im Pfarrgemeinderat niedergelegt hat.	YH	I
3.	<u>Corona Maßnahmen</u> Die Maßnahmen während den Gottesdiensten bleiben bestehen. D.h. die	Alle	I

	<p>Scheibe beim Kommuniongang wird weiterhin gestellt. Die Kommunionhelfer empfangen, wie gehabt, als erstes unten die Kommunion, gehen zum Altar, um sich die Hände zu desinfizieren und teilen anschließend mit aus.</p> <p>Auf die Frage von Yvonne Hutzler, ob die Stühle im linken Querschiff wieder gestellt werden können, hat Pfarrer Selzer zugestimmt. Yvonne Hutzler setzt sich diesbezüglich mit Heinz Millitzer in Verbindung.</p>	YH	A
4.	<p><u>Ausblick Juli/August</u></p> <p>Die Verabschiedung von Kaplan Agbo wird offiziell am 10.07., im Gottesdienst um 18.30 Uhr, in der Basilika stattfinden. Nach dem Gottesdienst wird es einen Umtrunk auf der Kirchenplatte geben, um den Gemeindemitgliedern die Möglichkeit zu geben, sich persönlich von ihm zu verabschieden.</p> <p>Das Patronatsfest in St. Cyriakus wird am Sonntag, dem 14.08. gefeiert. Es ist geplant, samstags abends mit einem kleinen Fest zu starten. Sonntags beginnt das Pfarrfest nach der Prozession.</p> <p>Am 27. und 28.08. ist Kirchweih in Seligenstadt. Die beiden Festtage werden noch geplant. Hierfür werden sich die PGR-Mitglieder aus Seligenstadt treffen und planen. Da der Termin dieses Jahr in den Ferien liegt, ist es schwierig, genug Helfer zu finden. Der Umfang des Festes ist daher noch zu bestimmen.</p>	Alle NG YH	A I I
5.	<p><u>Verwaltungsrat</u></p> <p>Yvonne Hutzler teilt dem PGR mit, dass für Baumaßnahmen eine Stellungnahme seitens des PGR abgegeben werden muss.</p> <p>Für die neue Orgel können bereits Spenden verzeichnet werden. Der Nachlass von Pfarrer Ludwig ist bereits mit eingeflossen. Der Erlös der kleinen Chororgel kommt ebenfalls der neuen Orgel zu Gute. Des Weiteren hat der „Chor an der Basilika“ eine Geldspende beigesteuert.</p>	YH PfrS	I I
6.	<p><u>Verschiedenes</u></p> <p>Pfarrvikar Siemes lobt die Organisation des Sektempfangs nach der Firmung und hat sich im Namen der Eltern für das Engagement bedankt.</p> <p>Katharina Müller merkt an, da es an dem Tag der Firmung sehr heiß war, die Sonnenschirme so zu platzieren, dass sie für solche Anlässe griffbereit sind und genutzt werden können. Es sollten für solche Anlässe, wie z.B. Kirchenplattentreff, noch 1-2 Stehtische angeschafft werden.</p> <p>Am 16.07. organisieren die Ministranten aus Seligenstadt und Zellhausen eine Fahrradtour für die Ministranten von Seligenstadt, Klein-Welzheim, Mainflingen und Zellhausen. Der Treffpunkt ist für alle in Zellhausen. Von dort geht es über Mainflingen, Klein-Welzheim weiter nach Seligenstadt. Der Abschluss wird in der Basilika sein, mit anschließendem grillen im Mainingärtchen. Begleitet wird dies von Pfarrvikar Siemes.</p> <p>Christian Herr fragt, ob die Möglichkeit besteht, einmal im viertel Jahr einen Jugendgottesdienst zu organisieren, der abwechselnd in den vier verschiedenen Kirchorten stattfindet. Nach dem Gottesdienst könnten sich die Jugendlichen gemeinsam zusammensetzen und sich austauschen. Er stellt sich vor, dass ein Team von Jugendlichen, aus den vier Kirchorten, diese Gottesdienste abwechselnd vorbereitet.</p> <p>Pfarrvikar Siemes wird nach der Fahrradtour am 16.07. bei den Jugendlichen</p>	LS KM LS CH LS	I I I E A

	<p>nachfragen, ob Interesse besteht. Er hat allerdings bedenken, da er sieht, dass die Jugendlichen wenig Zeit investieren, Das Hauptthema bei Jugendlichen ist: - wo habe ich noch freie Zeit und wie würde ich meine freie Zeit investieren? - So auch für das anstehende Jugendfestival „granDIOS“ am 09.07. von 11 bis 21 Uhr in Mainz. Die Anmeldungen hierfür sind bisher sehr verhalten. Generell sind die Anmeldezahlen nicht sehr hoch, so Pfarrvikar Siemes, der selbst auch zu diesem Jugendfestival fährt.</p> <p>Es kam die Frage auf, wie man am besten neue Kommunionhelfer für die Pfarrei gewinnen kann. Sollte dies in Form eines Infoabends geschehen, oder sollten lieber die Personen direkt angesprochen werden? Wir kamen zu dem Entschluss, dass es besser ist, die Personen gezielt und direkt anzusprechen. Franz-Jakob Quirin hat Interesse bekundet als Kommunionhelfer eingesetzt zu werden. Er hat schon die entsprechende Befugnis und wird in den nächsten Dienstplan mit aufgenommen.</p> <p>Christian Herr wurde angesprochen, ob der Alpha-Kurs, der vor Corona stattfand und nicht zu Ende gebracht werden konnte, noch einmal fortgesetzt, bzw. wieder aufgenommen wird. Pfarrer Selzer und Pfarrvikar Siemes werden dies besprechen.</p> <p>Für Kaplan Agbo war dies, bedingt durch seine Versetzung nach Friedberg, die letzte Sitzungsteilnahme. Er bedankt sich ganz herzlich bei allen für die schöne gemeinsame Zeit. Die PGR-Mitglieder wünschen ihm für seinen weiteren Weg alles Gute und Gottes Segen.</p> <p>Statt einer formellen Sitzung trifft sich der PGR am 18. Juli zu einem gemütlichen Beisammensein. Ort: entweder Mainsälchen oder Josefshaus - Terrasse . Jeder bringt etwas mit.</p>	<p>LS</p> <p>YH/Alle</p> <p>PfrS</p> <p>CH</p> <p>PfrS/LS</p> <p>Alle</p>	<p>I</p> <p>E</p> <p>I</p> <p>I</p> <p>E</p> <p>A</p>
--	---	---	---

gez. Astrid Walter
Schriftführerin

gez. Yvonne Hutzler
1. Vorsitzende